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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, кратковре-
менные дожди, в отдельных районах–  сильные дожди, 
местами грозы, град; ветер переменного направления, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура +24…+29.

6 июля по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами небольшие дожди, днём без осадков; ветер 
южный, умеренный; температура ночью +12…+17, 
днём +22...+27.

7 июля по области – переменная облачность, ночью 
без осадков, днём кратковременные дожди, в отдель-
ных пунктах – сильные дожди, местами – грозы; ветер 
южный, ночью – слабый, днём – умеренный, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура ночью 
+12…+17, днём +24…+29.
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Фото автора
Лагерь разбит прямо у 

реки. Ребята и вожатые живут 
в палатках, сами готовят себе 
еду. К тому же здесь подрост-
ков учат, как выживать в экс-
тремальных условиях.

- Особенность нашего лаге-
ря в том, что мы много внима-
ния уделяем ролевым играм. 
У нас, например, нет отрядов, 
а вместо них есть «народы». 
Думаю, детям понравится всё, 
что для них мы приготовили, 

- рассказал начальник лагеря 
Алексей Чертков. 

Большинство ребят уже 
успели сдружиться. Впереди 
у них ещё десять солнечных, 
наполненных до краёв собы-
тиями, дней.

- Здесь хорошо, можно 
отдохнуть от города. Я уже 
нашёл много друзей. А на 
каждом вечернем собрании 
мы разбиваемся на группы 
и репетируем предстоящую 
игру, - поделился впечатле-
ниями один из подростков 
Вова Иванов. 

Ребячий  
«Континент»

Перемены правил для ЕГЭ
Общественная палата предлагает изменить правила про-

ведения ЕГЭ в школах. На заседании «круглого стола» по 
проблемам ЕГЭ-2011 члены Общественной палаты составили 
пакет предложений о преобразовании Единого госэкзамена. 
Эксперты требуют предусмотреть в Уголовном и Админи-
стративном кодексах  ответственность за нарушения при 
ЕГЭ, устранить учителей от организации процесса, разделить 
экзамен на два уровня сложности и записывать на видео все 
этапы тестирования.   

Взрыв на газопроводе
Вчера в Египте произошел крупный взрыв на газопроводе, 

который используется для транзита топлива в Израиль и 
Иорданию. ЧП произошло в провинции Северный Синай на 
северо-востоке страны на насосной станции «Нага». Местные 
власти считают, что это был теракт. Многие видели, что не-
задолго до этого рядом с газопроводом была припаркована 
машина, которая предположительно и взорвалась. Тушить 
пламя бесполезно - пожарные ждут, когда газ на этом участке 
трубопровода полностью выгорит.
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В минувшее воскресенье под Рамонью открыт пала-
точный туристический лагерь «Седьмой Континент». 
Здесь отдыхают дети из малообеспеченных семей 
или попавшие в непростую жизненную ситуацию. 
Всего - сто восемь человек.

Валерий СеВерянин

Напомним, по планам Минобо-
роны аэродром значительно расши-
рят: рядом со взлётно-посадочной 
полосой, длина которой составляет 
2,5 километра, построят ещё одну 
– длиной в 3,5 километра. Новая по-
лоса сможет принимать любые виды 
самолётов.  Аэродром находится в 
Советском районе Воронежа, непода-
лёку от жилых домов микрорайонов 
Тепличный и Тенистый и посёлка  
1 Мая, входящих в состав названного 
района. После постройки авиабазы 
новая взлётная полоса окажется 
меньше чем в километре от домов. 

Уже сегодня местные жители из-
немогают от гула реактивных само-
лётов. В июне прошло года жители 
микрорайона Тенистый получили 
результаты экспертизы, проведённой 
специалистами Роспотребнадзора по 
Воронежской области, которая пока-
зала, что во время взлётов самолётов 
с аэродрома уровень звука составляет 
130 децибел, что на 40 процентов пре-
вышает норму. 

- Представьте, что чувствуем мы, 

здоровые люди, когда над нашими 
головами взлетают по три-четыре 
сверхзвуковых самолёта, - говорит 
одна из организаторов пикета На-
талья Тюняева. – А каково больным, 
страдающим хроническими заболе-
ваниями? Рядом с аэродромом на-
ходятся БСМП, психиатрическая, 
туберкулёзная больницы, пионерские 
лагеря, дома отдыха. 

Высокая интенсивность полётов, 
наличие хранилищ боеприпасов и 
авиационного топлива делает базу 
ВВС объектом повышенной опасно-
сти. Вопросы о мерах по снижению 
потенциальной опасности близко 
расположенного от жилых массивов 
аэродрома уже неоднократно ста-
вились жителями перед властями 
города. Однако вопрос не только не 
решён, но принято решение о суще-
ственном расширении аэродрома. 
Дело осталось за малым. Но воро-
нежцы не собираются сдаваться и 
продолжают бороться за право жить в 
нормальных, человеческих условиях, 
а не под гул самолётов.

-25 апреля Верховный суд Рос-
сийской Федерации рассмотрел наше 

заявление об оспаривании  Указов 
Президента РФ  в части изменения 
целевого назначения военного аэро-
дрома и размещения на нём авиабазы 
Военно-воздушных сил, - говорит  
Наталья Тюняева.- К сожалению, 
нам отказали в принятии заявления 
на основании того, что эти акты не 
являются нормативными, поэтому их 
проверка не может быть осуществлена 
в порядке главы 24 ГПК РФ. Мы пода-
ли кассационную жалобу. В июне оно 
было рассмотрено в Верховном суде, 
где нам рекомендовали обращаться с 
исковым заявлением на Министер-
ство обороны, которое нарушает права 
человека. А также  на администрацию 
города, которая поселила жителей 
города в опасную зону.  

Как пояснила Наталья Тюняе-
ва, они намерены приходить сюда 
каждое утро до пятницы, потом они 
собираются продлить заявку на сле-
дующую неделю. И так всё лето.

- Мы готовы всеми доступными 
средствами и способами отстаивать 
свое право на спокойную жизнь и 
жизнь вообще, – заявляют пикет-
чики.

Опасной зоне сказали «Нет!»
Ситуация | Жители Воронежа продолжают протестовать  против создания авиабазы в черте города
Вчера утром в Кольцовском сквере собрались люди с плакатами 
«Кто ответит за последствие возможных авиакатастроф?», «Нам 
страшно за наших детей!» и т.д. Уже по ним можно было с уверен-
ностью сказать, что здесь собрались воронежцы, протестующие 
против строительства на аэродроме  «Балтимор» крупнейшей 
авиабазы в России, на которой будет дислоцироваться около 
200 самолётов.
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Валерий каЗаноВ

Открывая торжественную церемонию, 
президент «Сименс» в России и Централь-
ной Азии», вице-президент Siemens AG 
Дитрих Мёллер поблагодарил правитель-
ство области и лично губернатора Алексея 
Гордеева за поддержку.

- Сегодня сделан первый шаг на пути 
создания здесь целого производственного 
кластера для электротехнической про-
мышленности, - сказал он. – Мы высоко 
ценим это партнёрство и знаем, что на во-
ронежской земле ведётся активная работа 
по развитию бизнеса и инвестиционной 
политики. 

По словам главного исполнительного 
директора отделения передачи энергии, 
сектор энергетики Siemens AG Удо Ниха-
ге, площадкой для развития «Сименс» в 
России Воронеж стал в силу высокого ин-
женерного и образовательного потенциала, 
развитости инфраструктуры и удобного 
расположения. 

- Мы считаем Россию очень перспек-
тивным рынком для внедрения наших 
инновационных технологий в области рас-
пределения энергии, а также развития ло-
кального производства элетротехнического 
оборудования, - заявил Удо Нихаге.

Расчётная производственная мощность 
предприятия составляет до 500  единиц обо-
рудования в год. На первом этапе развития 
завод начнёт выпускать для российского 
рынка колонковые и баковые элегазовые 
выключатели, а также горизонтально-
поворотные разъединители на класс на-
пряжения 110 и 220 кВ. 

Заказчиками данного оборудования 
прежде всего являются ОАО «ФСК ЕЭС» 
и холдинг МРСК, а также ОАО «РусГи-
дро», ОГК и ТГК, крупные промышленные 
предприятия различных отраслей про-
мышленности, успешное сотрудничество с 
которыми делает востребованным данный 
проект и позволяет с оптимизмом смотреть 
в будущее завода.

По мнению Алексея Гордеева, прин-
ципиально важно, что создаётся именно 
производственное предприятие с всемирно 
известной компанией  Siemens, история  
отношений с которой насчитывает более 
110 лет. В 1899 году электрическое осве-
щение на центральных улицах Воронежа 
организовали с помощью акционерного 
общества русских электротехнических 
заводов «Сименс и Гальске». Построенная 
тогда электростанция функционировала 
до 1917 года.

Курсом инвестиционного развития
С места события | В Воронеже открыли завод высоковольтного оборудования 

Предприятие по выпуску выключателей и разъединителей запущено в 
Воронеже ООО «Сименс высоковольтные аппараты». Дочерняя структура 
немецкого концерна  Siemens AG реконструировала старый корпус алю-
миниевого завода площадью почти шесть тысяч квадратных метров. Ин-
вестиции в проект составили около 200 миллионов рублей. За первые три 
года работы здесь запланировано создать более 100 рабочих мест. 
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- Я принял решение оставить 
до выборов руководителем ре-
гионального отделения Сергея 
Журавлева, - сообщил Влади-
мир Жириновский. – Он воз-
главляет отделение ЛДПР уже 
почти шесть лет, все это время 
организация неплохо работает, 
в декабре 2011 года истекает 
срок его полномочий. После 
выборов мы проведем отчетно-
выборную конференцию, из-
берем новый организационный 
совет и руководителя.

Кроме того, он добавил, что 
лидер сменится обязательно, 
так как существует жесткое 
правило: депутат Госдумы не 

имеет право возглавлять регио-
нальную организацию. То есть 
фактически, предвосхищая ито-
ги будущих выборов, Владимир 
Жириновский пообещал Сергею 
Журавлеву место в Госдуме.

Помимо этого лидер ЛДПР 
рассказал о ключевых про-
граммных пунктах, с которыми 
партия выйдет на ближайшие 
выборы в декабре текуще-
го года. Среди них – терри-
ториальное переустройство 
страны, меры по улучшению 
демографической ситуации, 
обеспечению россиян жильем 
и другие. Он поделился и про-
гнозами относительно того, 
как распределятся депутатские 
мандаты в Госдуме. Так, сооб-

щил Владимир Вольфович, в 
результате предстоящих выбо-
ров позиции регионального от-
деления партии будут усилены, 
и фракция получит в Госдуме 
не менее 30 процентов голосов. 
Нынешний состав в Думе пла-
нируется увеличить вдвое – с 
40 депутатских мандатов до 80. 
Состав депутатов планируется 
омолодить на 70 процентов. 
Если раньше средний возраст 
депутатов от ЛДПР был 40 лет, 
то в будущем, шестом созыве 
Госдумы поставлена задача 
снизить его до 32 лет.

Своими реальными  кон-
курентами на предстоящих 
выборах он видит партии «Еди-
ная Россия», КПРФ и «Спра-
ведливая Россия». По словам 
Владимира Жириновского, 
ЛДПР имеет перед ними ряд 
преимуществ: возглавляемая им 
партия старше, имеет больше 
опыта и не имеет конкурентов 
по предвыборной программе. 
«По всем направлениям у нас 
есть обоснованные программы, 
но нету власти. Мы – партия 
меньшинства», - вынужден был 
признать лидер ЛДПР.

Вернули полномочия
политика | Региональное отделение ЛДПР осталось с прежним 
руководителем
В минувшее воскресенье в Воронеже побывал лидер 
партии ЛДПР Владимир Жириновский. Он приехал, что-
бы провести отчетно-выборную конференцию, на кото-
рой предстояло избрать нового лидера регионального 
отделения ЛДПР. Напомним, на днях сообщалось, что 
руководитель местного отделения  Сергей Журавлев 
сложил с себя полномочия. Правда, как выяснилось 
в беседе с журналистами, в ходе визита планы из-
менились: конференцию было решено не проводить, 
прежнего лидера – не менять.

прогноз учёного | В ближайшие два года в Воронежской 
области погодные условия могут быть благоприятными  
для получения хорошего урожая

исаак ЗагаЙтоВ,
доктор экономических наук, 
профессор

К таковым, в частности, 
о т н о с я т с я  о б о с н о в а н и е 
необходимости стимули-
ровать горизонтальную и 
вертикальную интеграцию 
производства, восстанов-
ление животноводческих 
комплексов; предложение о 
создании производственно-
коммерческих объединений, 
позволяющих преодолевать 
паразитарное посредниче-
ство; рекомендации по разви-
тию системы синдикативных 
отношений, способных обе-

спечить равную выгодность 
хозяйственной деятельно-
сти в процессе производства 
и реализации продукции 
АПК. И наконец, это цикл 
работ, имеющих целью по-
иск малозатратных способов 
локализации экономических 
патологий (диспропорцио-
нальность, бесхозность, не-
производительные издержки, 
земельная рента, безработица, 
бедность и др.), а также разра-
ботка долгосрочных прогно-
зов условий хозяйственной 
деятельности.

Сегодня наиболее про-
двинутыми представляют-
ся исследования в части 

долгосрочных прогнозов 
межгодовой динамики уро-
жаев.

В этой связи замечу, что 
в США в настоящее время 
прогнозы урожаев осущест-
вляются на базе технологий 
космического сканирования 
сельскохозяйственных уго-
дий. С их помощью удаётся 
получить оценку грядущего 
урожая за 1 месяц до начала 
посева зерновых культур – 
при оправдываемости при-
мерно 75 процентов. За 2 
месяца до начала уборки 
урожая оправдываемость 
прогнозов повышается до 85 
процентов, а еще через месяц 
достигает 90 и более процен-
тов. Вероятно, подобные по-
казатели качества прогнозов 
(после освоения отечествен-
ной системы космического 
мониторинга предпосевного 
и послепосевного состояния 
российских земель) со вре-
менем будет иметь и наш 
Минсельхоз.

«ЗОНТ» вселяет надежды

Идти не только в ногу со временем, но и опережать 
завтрашний день – такова давняя традиция учёных 
экономического факультета Воронежского государ-
ственного аграрного университета. При этом часто 
критический взгляд на текущее положение дел в 
аграрной отрасли обязательно сопровождается 
конструктивными, конкретными предложениями, в 
том числе и по поводу минимизации ущерба от уже 
состоявшихся нерациональных решений.
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Поддержка  многодетным
Объём финансирования программы «Социальная поддерж-

ка многодетных семей Воронежской области» увеличится. В 
2011-2012 годах он превысит 105 миллионов рублей. Об этом 
стало известно на заседании Совета при полномочном предста-
вителе Президента России в ЦФО Георгии Полтавченко. Эти 
деньги предназначаются для 170 семей с пятью и более детьми. 
Также в этом году получат земельные участки в городском по-
сёлке Шилово 186 льготников, среди которых – многодетные 
семьи и семьи, воспитывающие детей с ограниченными воз-
можностями. Для ещё пяти тысяч таких семей необходимо 
800 гектаров земли. 

С рабочим визитом
    Начальник Контрольного управления аппарата Централь-

ной избирательной комиссии России Михаил Артамошкин 
посетил с рабочим визитом Воронеж. В ходе командировки 
он встретился с членами Контрольно-ревизионной службы 
при Избирательной комиссии Воронежской области, изучил 
её деятельность, проверил ход устранения замечаний, выяв-
ленных при предыдущей проверке служащими Контрольного 
управления аппарата ЦИК России. Помимо этого Михаил 
Артамошкин оказал организационно-методическую помощь в 
ходе подготовки к предстоящим выборам депутатов Государ-
ственной Думы Федерального Собрания РФ шестого созыва 
и Президента России.

Дом офицеров отдадут городу
Здание Дома офицеров Борисоглебска будет передано в 

муниципальную собственность. Об этом стало известно из 
письма руководителя департамента имущественных отноше-
ний Минобороны России на имя главы администрации Бори-
соглебска Евгения Пастушкова. Как сообщили в пресс-центре 
администрации города, Дом офицеров будет использоваться с 
сохранением функций по культурно-художественному обслу-
живанию населения, в том числе военнослужащих, членов их 
семей и ветеранов военной службы.

Дипломы – сёстрам милосердия
Церемония вручения дипломов сёстрам милосердия – 

выпускницам Воронежской государственной медицинской 
академии имени Н.Н.Бурденко - состоялась в зале областной 
филармонии. Десять девушек получили дипломы о среднем 
медицинском образовании и свидетельства об окончании 
курса по изучению духовных дисциплин. Это позволит им 
преподавать в приходских воскресных школах или вести за-
нятия в православных медицинских кружках. В торжествен-
ной церемонии принял участие митрополит Воронежский и 
Борисоглебский Сергий.

Актуальный Кот 
Воронежский театр кукол «Шут» имени Валерия Воль-

ховского завершил сезон премьерой. В разгар лета юные – и 
не только – зрители смогли увидеть плутовскую комедию в 
двух действиях о похождениях Кота в сапогах. Оказывается, 
эта знакомая каждому сказочная история очень актуальна в 
современной России. Пьесу по мотивам сказки Шарля Перро 
написал режиссёр-постановщик театра Валентин Козловский, 
а в спектакле заняты ведущие артисты труппы. 
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письМА в «КОММУНУ»

Знать  
и помнить
Леонид АРОНОВ, педагог
с.Костино-Отделец, Терновский район

Случайно узнал, что проучившись 11 лет в российской школе, 
многие выпускники не только не читали мемуары Маршала СССР 
Г.К.Жукова, но даже не подозревают, что подобная книга суще-
ствует. Нет сомнения, что этот факт свидетельствует о серьёзном 
пробеле в образовании.

Я внимательно ознакомился со школьной программой по лите-
ратуре. Оказалось, что книг о Великой Отечественной войне ребята 
изучают считанные единицы. Много времени отводится для по-
знания зарубежной классики. Это хорошо, конечно, если наши дети 
прочитают, например, «Приключения Тома Сойера» или «Графа 
Монте Кристо». Но разве можно при этом не знать собственную 
литературу о героях, спасших весь мир от фашизма?!

Участники Великой Отечественной войны создали много пре-
красных поэтических и прозаических произведений о подвиге со-
ветского народа в борьбе с  коричневой чумой.  Реальные события 
тех грозных лет в них представлены полно и исчерпывающе. Прак-
тически творчество писателей-фронтовиков можно рассматривать 
как бесценную историческую летопись.

Ныне же количество уроков по литературе в школе  сокращено, 
и изучение стихотворений, рассказов, повестей, романов о героизме 
людей в годы страшного лихолетья сведено к оскорбительному 
минимуму, что значительно ухудшило патриотическое воспитание  
школьников. Это – с одной стороны. С другой - враждебные нам 
силы, несмотря на противодействие правоохранительных орга-
нов, стараются всеми способами распространять среди молодёжи 
книги фашистского и экстремистского толка. Поэтому возникает 
законный вопрос: почему не принимаются меры, чтобы в россий-
ских школах дети имели достаточно времени на изучение военно-
патриотических произведений?

Литература в школах – это не просто приятное чтение. На 
ней во многом строится воспитание подрастающего поколения 
в духе патриотизма, уважения к людям другой национальности, 
осуждения фашизма и экстремизма.  Художественные книги в 
образовательных учреждениях должны служить иллюстрацией, 
закреплением и углублением знаний, полученных учащимися 
на уроках истории. Программы трёх предметов – литературы, 
истории и обществознания – направлены на воспитание молодого 
поколения, в противном случае, вся работа в школе даст эффект 
холостого выстрела, что мы, к сожалению, порой и наблюдаем в 
наши дни. А потому сама жизнь требует, чтобы количество уроков 
по литературе во всех классах было заметно увеличено.

На мой взгляд, программа по литературе должна состоять из 
двух частей – постоянной и мобильной. В постоянную часть необ-
ходимо включить устойчивый набор классических произведений. 
Мобильную составляющую следует периодически  обновлять, 
предположим, через каждые пять лет.

Не отработана и сама процедура отбора современных книг для 
включения в обязательную программу по литературе. Из издан-
ных за последние двадцать лет новых произведений в школьную 
программу включён лишь рассказ А.И.Солженицина «Матрёнин 
двор» и, может быть, ещё что-то.

Для отбора книг для программы следует проводить открытые 
конкурсы. Нет сомнения, что найдутся граждане – и немало! – ко-
торые на подобные конкурсы предложат или свои произведения, 
или что-то из прочитанного. Кроме того, это разбудит интерес 
общества к современной литературе. Зачем такая канитель? Ответ 
простой: нынешнее поколение молодых должно во всей полноте и 
правде знать ратный подвиг соотечественников.

Безусловна решающая роль Красной Армии в разгроме гитле-
ровцев. Но и в самой Германии, и в оккупированных ею западных 
странах велась ожесточённая борьба с фашизмом. Героизм со-
противления отражён в художественных произведениях про-
грессивных зарубежных писателей, и изучение их книг в учебных 
заведениях внесёт весомый вклад в формирование у молодёжи 
антифашистской идеологии.

Недавно я прочитал роман Марка Леви «Дети свободы» (перевод 
с французского, М., 2008). Сюжет этого бестселлера схож с сюжетом 
романа Александра Фадеева «Молодая гвардия». В нём повествуется, 
как подростки во Франции воевали с фашистскими захватчиками в 
годы Второй мировой войны. В книге указано, что в основу произве-
дения положены воспоминания участников подполья. Роман М.Леви 
«Дети свободы» должны знать и наши школьники как иллюстрацию 
к сухим строчкам учебника истории, чтобы сердцем понять: борьбу 
с фашистами вело всё прогрессивное человечество.

Что могут конкретно сделать по указанной проблеме школы 
в сложившейся ситуации? Я, естественно, не в состоянии дать 
полный ответ, но могу посоветовать, например, убедить школь-
ников включиться в движение «Я читаю произведения о Великой 
Отечественной войне».

Из обозначенных проблем, которые, естественно, нельзя счи-
тать исчерпывающими, однозначно следует, что школьную про-
грамму по литературе пора поместить в Интернет для всеобщего 
обсуждения. Верю, что в результате общих усилий будут приняты 
продуманные программы по гуманитарным предметам, служащие 
благородной цели воспитания истинных граждан России.

Детство, на войне 
возмужавшее
Андрей МОНАстыРНый
поворинский район

Дети войны... Как много легло тяжёлого взрослого труда на 
плечи этих лишённых простых ребячьих радостей мальчишек и 
девчонок. Ивану Шевченко, простому сельскому пареньку, родив-
шемуся в селе Алфёровка Новохопёрского района, исполнилось 14 
лет, когда началась война. Ушёл на фронт отец-железнодорожник, 
повесив на гвоздь до мирных времён промасленную рабочую спе-
цовку, и в их полуосиротевшей семье потекли дни, полные тревог и 
тяжёлой работы. Через год, летом 42-го, когда за плечами у Ивана 
были уже семь классов школы, его мальчишеские руки пригоди-
лись стране для рытья окопов под Марьевкой, что в Бутурлинов-
ском районе, а вскоре  мать, не выдержав бескормицы и всё возрас-
тающей деревенской нужды в самом необходимом, перевезла своих 
повзрослевших детей (у Ивана была ещё старшая сестра Анна) в 
Поворино, где знакомые пообещали найти им работу. 

В небольшой кухне общежития, где их поселили, втроём было 
тесно, но они и этому были рады: главное, что все они вместе и есть 
работа. Трудиться брата и сестру устроили на железную дорогу. 
Анна, которая была на три года старше Ивана, стала дежурной у 
щита электростанции, а Иван - кочегаром паровоза ФД, таскав-
шего составы грузовых поездов по линиям Поворино - Таловая и 
Поворино - Балашов. 

Шла война, и никто не делал скидку на возраст шестнадцатилет-
нему пареньку: только за одну поездку в горящую пасть паровозного 
котла нужно было перебросать 25 тонн смешанного с землёй угля, 15 
раз пробить зашлаковавшуюся топку, выгрести из поддувала золу на 
рельсы, разравняв её на путях и проверив, чтобы не было тлеющего 
в ней огня. Конечно, после такого «весёлого» путешествия руки, 
что называется, просто отваливались, ноги и натруженная спина 
гудели, как телеграфные столбы. А как есть хотелось! И потому 
усиленный «наркомовский» паёк, который они получали во время 
таких поездок (50 граммов колбасы, 700 граммов хлеба и 20 граммов 
сахара на сутки) проглатывался в один присест. 

Дважды попадал молодой работник паровозной бригады под 
бомбёжку вражеских самолётов, и дважды судьба хранила его. 
Первый раз угодили под немецкие снаряды в Балашове - фашист 
бомбил находящийся неподалёку мост. А в Новохопёрске, где их 
снова застали врасплох фрицевские «юнкерсы», даже пришлось 
прятаться в овраге: так близко тогда подобралась падающая с неба 
смерть к их составу.

В апреле 1945-го, когда в воздухе уже во всю пахло Победой, 
Ивана повысили в железнодорожном «звании» и он стал помощ-
ником машиниста. А в сентябре уехал на шесть месяцев на курсы в 
Ртищево, с которых вернулся машинистом и оставался им долгие 
36 лет, до 1982 года. Всего работе на ставшей судьбой «железке» 
Иван Васильевич Шевченко посвятил 48 лет своей жизни. 
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А вот с долгосрочными про-
гнозами осадков и температур 
и в США, и в нашей системе 
Росгидромета успехи закан-
чиваются на прогнозах с за-
благовременностью всего не-
сколько недель, поскольку они 
базируются на отслеживании 
движения циклонов и анти-
циклонов – только с момента 
их возникновения.

Разработанная в Лаборато-
рии долгосрочных прогнозов 
ВГАУ технология «ЗОНТ» 
отслеживает динамику не 
кратковременно живущих 
циклонов-антициклонов, а 
микроколебания системы 
солнечно-земных связей в 
течение продолжительного 
периода. Главное, чего удалось 
добиться – установлены по-
казатели, позволяющие коли-
чественно измерять масштабы 
указанных микроколебаний в 
различных точках земной по-
верхности. В итоге выявлено 
несколько закономерностей, 
которым подчиняется динами-
ка таких показателей. 

Благодаря этому, судя по 
открытым источникам, сегодня 
Лаборатория опережает зару-
бежных исследователей данной 
проблемы примерно на 7-9 лет, 
что выражается в следующем. 
В многолетнем натурном ис-
пытании, с публикацией про-
гнозов колебаний урожаев по 
большим территориям за 4 и 
больше месяцев до начала сева 
- оправдываемость прогнозов 
по технологии «ЗОНТ» пре-
высила 86 процентов. 

Подтверждена принципи-
альная возможность представ-
ления прогнозов урожая в ряде 
случаев с заблаговременно-
стью до несколько лет. Такими 

были, например, публикации 
прогноза неблагоприятных 
условий сельскохозяйствен-
ного производства на 1975 
год; опубликованное в ряде 
центральных газет предупре-
ждение о неурожаях на 1998-
1999 годы и др.

Оказались успешными на-
турные испытания помесячных 
колебаний осадков и темпера-
тур, выполнявшиеся в 2005-
2007 гг. для штатов Канзас, 
Техас, Оклахома, Н.Мексико, 
Арканзас, опубликованных с 
заблаговременностью до 210 
дней. Оправдываемость дан-
ных прогнозов за весь период 
испытаний составила 88 про-
центов, при регулярности пу-
бликаций – 46 процентов.

К сожалению, всё это го-
ворит только об одном: аг-
роэкономическая наука уже 
располагает определённым 
потенциалом эффективных 
технологических решений, 
позволяющих улучшить ин-
формационное обеспечение 
управления сельскохозяй-
ственным производством. Но, 
к сожалению, этот потенциал, 
как и потенциал многих дру-
гих отраслей знаний, может 
долго оставаться финансово 
невостребованным, согласно 
известному тезису: «нет про-
рока в своём отечестве». 

Правда, в прошлом году 
Лаборатория получила заказы 
(в том числе и от администра-
ции Воронежской области), 
что позволило уже в декабре 
представить прогнозы урожая 
зерновых культур на 2011-2012 
гг. для РФ в целом и по ряду 
регионов.

Расчеты показали, что на-
пример в Воронежской обла-
сти, в нынешнем году погодные 
условия производства зерна 

позволят получить вполне 
средний урожай, - порядка 2,4-
2,9 млн. тонн, а в следующем 
году урожайность может быть 
еще выше (прогноз на 2012 год 
подлежит уточнению в декабре 
2011 года). 

Следовательно, согласно 
прогнозу, природа обещает нам 
два относительно благоприят-
ных года, которые земледельцы 
должны максимально исполь-
зовать для погашения ущерба 
от последней жестокой засухи 
и для создания предпосылок 
локализации возможного не-
благополучия в будущем. По-
следнее тем более важно, что 
в специфических условиях 
Воронежской области, вслед 
за двумя благоприятными 
годами, обычно отмечается 
заметное ухудшение погодных 
условий, урожая. 

А чтобы возможное ухуд-
шение метеоситуации хотя 
бы частично компенсировать, 
необходимы серьёзные про-
фессионально выверенные ма-
териальные и организационно-
хозяйственные усилия. В том 
числе в направлении ускорен-
ного восстановления орошае-
мых земель, и, прежде всего, 
в интересах прифермского 
кормопроизводства и приго-
родного овощеводства.

Понимаю, что сельхозпро-
изводители хотели бы по-
лучить более полную про-
гностическую информацию. 
С конкретизацией по отдель-
ным культурам, с материа-
лами по динамике осадков и 
температур в вегетационный 
период, с прогнозами цен на 
отдельные виды продуктов и 
т.д. Это позволило бы ради-

кально улучшить управление 
хозяйственной деятельностью 
за счет манёвра структурой 
производства и технологиями 
работ – с учетом ожидаемой 
динамики природных условий 
и рыночной конъюнктуры. 

В этой связи замечу: тех-
нология «ЗОНТ» обладает 
значительным резервом рас-
ширения её прогностических 
возможностей. Но сегодня 
было бы рискованно исполь-
зовать данную технологию 
для прогноза цены зерна на 
российских рынках (в РФ это 
задача скорее для политологов, 
чем для экономистов). А вот в 
том, что касается мирового 
рынка, еще в 2000 году в ис-
следованиях, выполнявшихся 
А.И.Зернюковым, было уста-
новлено, что на базе данной 
технологии можно с заблаго-
временностью до 6 месяцев 
получать практически значи-
мые прогнозы цен мирового 
рынка на пшеницу. В 2004 году 
С.И.Яблоновская показала, 
что в работе с фьючерсами 
экономический эффект ис-
пользования данной техно-
логии составляет примерно  
7 долларов на тонну зерна. 

Имеются основания ожи-
дать, что опираясь на долго-
срочные прогнозы помесяч-
ных колебаний осадков и тем-
ператур, станет возможным 
улучшение информационного 
обеспечения управления в 
коммунальном хозяйстве и в 
МЧС (например, в прогнозе 
лесных пожаров). 

Станет возможным… Но 
сегодня реалии таковы, что 
при сложившейся в стране 
форме рыночных отношений, 
вопреки официальному кур-
су приоритетного внедрения 
инноваций, право на жизнь 

сохраняют только те новые 
технологии, которые позво-
ляют получать сиюминутную 
прибыль. Поэтому задейство-
вать технологию «ЗОНТ» в 
интересах (не по своей вине) 
низко рентабельных отраслей 
- сельского, лесного и комму-
нального хозяйства - можно 
только на бюджетной либо 
иным образом регулируемой 
государством основе. 

Много ли для этого потребу-
ется средств? Судя по данным 
интернет-источников, чтобы 
с помощью космического зон-
дирования выйти на амери-
канские технологии прогноза 
урожая зерновых культур (за 
месяц до посева с оправдывае-
мостью 75 процентов и за два 
месяца до уборки – свыше 85 
процентов) затраты в целом по 
РФ составят около 1 млрд. ру-
блей. По технологии «ЗОНТ» 
потребуется в 60 раз меньше, но 
при этом заблаговременность 
прогноза урожая превысит  
4 месяца до посева и 6 месяцев - 
к началу уборки. Что особенно 
важно, появится возможность 
давать производителям долго-
срочные прогнозы колебаний 
помесячных осадков и темпе-
ратур.

Как видим, под такой высо-
ко технологический продукт, 
как необходимые сельскому, 
лесному и коммунальному 
хозяйству долгосрочные про-
гнозы, требуется сравнительно 
немного инвестиций. Найти 
их – это задача, которую долж-
ны решать уже не научные 
работники, а аппарат управ-
ления экономикой. Хотелось 
бы надеяться, что для этого 
им не потребуется столько лет, 
сколько потрачено сотруд-
никами ВГАУ на разработку 
технологии «ЗОНТ». 

«ЗОНТ» вселяет надежды

НАшА спРАВкА  
Экономический факультет воронежского государственного 

аграрного университета основан в 1951 году. За эти годы фа-
культет вырастил для предприятий и управленческих структур 
различного уровня примерно 17 тысяч специалистов; подго-
товил более 30 докторов наук, многие из которых возглавили 
экономические кафедры в вузах различных областей РФ, а 
также в воронежских вузах - вГУ, вГпУ, вГТА, вГЛТА и др. 

На факультете выполнялись научные работы по проблемам 
совершенствования экономики и организации сельскохозяй-
ственного производства, бухгалтерского учета и анализа, 
финансов, налоговых отношений, по применению математи-
ческих методов в управлении хозяйственной деятельностью, 
по общим вопросам теории воспроизводства. 

Об уровне этих исследований, в частности, можно 
судить по тем результатам, которых достигло в 50-80-е 
годы управление общественно организованным сельским 
хозяйством Центрального Черноземья, при научном сопро-
вождении экономистов-аграрников, прежде всего, вГАУ и 
вНииЭОАпК. 

сергей кРОйчик
Грибановский район     

Эту улицу местные прозва-
ли Лесозаводской. Она ничем 
не привлекательна – местность 
пустынна, рядом частные ого-
роды. Но с февраля прошлого 
года здесь активно заработала 
строительная техника. Уже к 
концу декабря была возведена 
кирпичная коробка будущего 
дома. Общая площадь мно-
гоэтажки – 4760 квадратных 
метров. Квартиры – одно, двух 
и трёхкомнатные – все улуч-
шенной планировки. Пред-
назначены они для людей, 
переселяемых из аварийного 
и ветхого жилья. 

 И действительно, жилые 

метры новостройки стоят 
того, чтобы о них было ска-
зано по-доброму. И ведь сами 
грибановцы утверждают, что 
не найти во всём районе более 
комфортного жилья. 

В новом доме пластико-
вые коммуникации, крыша 
двухскатная. Просторно на 
лестничных маршах. Окна 
пластиковые, а входные две-
ри металлические. Большие, 
в десять метров, кухни. Про-
сторно в зале, и прихожие 
не маленькие. Отдельный 
санузел. 

Жительница этого дома 
Надежда Агапова не нара-
дуется на свою новенькую 
«трёшку». Живёт она в ней с 
тремя детьми.

 - Мы сюда в марте въехали. 
Можно сказать, что не долго-
то и ждали. А до этого я в бара-
ке жила машиностроительного 
завода, где и работала. Трудно  
было. Стены гнили, потолок 
протекал, карниз давно на-
кренился, пошли трещины 
везде по бараку, да и электро-
проводка открытая была, а 
лестничный деревянный про-
лёт давно в труху превратился. 
Спасибо, что включили нас 
в федеральную программу. 
Хотя, признаться, мало кто ве-
рил в то, что в районне удастся 
выдержать все строительные 
сроки. Спасибо подрядчику – 
ООО «Строитель». 

 - Тогда зимой сугробы по 
пояс были, нелегко приходи-
лось стройку вести, и одно 
время мы даже не успевали, 
- вспоминает строитель Алек-
сандр Тарабрин. - Но постепен-
но втянулись в рабочий ритм. 
Спасибо за поддержку, для 
нас она в трудные минуты до-
рогого стоила. А такие минуты 
были, когда внезапно в момент 

строительства в районе отклю-
чали воду или электричество, 
а нам бетон надо было зали-
вать. Думаю, что грибановцы 
должны быть довольны, тем 
более, что мы на этом объек-
те применили современный 
стройматериал. 

 Кстати, на этом торжестве 
назвали лучших строителей. 
И среди них – каменщики 
Степан Выборных, Сергей 
Спиридонов, Евгений Кисе-
лёв, Михаил Щеняев, Вита-
лий Стародубцев, прорабы – 
Андрей Федотов и Александр 
Муковнин. Сегодня эти спе-
циалисты трудятся на других 
объектах: возводят по такой 
же федеральной программе 
жильё в Рамони и в Бори-
соглебске, в Грибановском 
сооружают очистные соору-
жения на сахарном заводе. Все 
объекты должны по планам 
сдаваться в этом году. 

 - Со сдачей дома в районе 
решаются многие социальные 
проблемы, - говорит глава 
администрации Грибановско-

го муниципального района 
Александр Польников. – Ведь 
помимо того, что мы рас-
селили из аварийного жилья 
первых людей, решали и вто-
рую не менее важную задачу: 
на стройке немало трудилось 
грибановских каменщиков, 
получавших по местным мер-
кам очень даже неплохо. И 
если бы не эта федеральная 
программа, тот же прораб 
с большим стажем Андрей 
Федотов вряд ли бы нашёл 
в районе подходящую для 
себя перспективную работу. 
Безусловно, со сдачей много-
этажки проблема не снимает-
ся, и мы работаем над этим. 
Уже в самое ближайшее время 
приступим к возведению ещё 
двух трёхэтажек по-соседству. 
Вообще хотелось бы в жилой 
микрорайон вдохнуть новую 
жизнь, и помимо жилья, воз-
вести здесь строительный 
городок, гаражи и торговые 
центры. И нас в этом плане 
поддерживает правительство 
Воронежской области.

Из ветхого – в комфортное 
Новоселье | Торжественно сдав 96-квартирный жилой дом,  
возведённый по федеральной и областной программам, в Грибановском намечают новые планы 
На Улице Суворова, 14 в поселке Грибановский был 
праздник. Пока детвора развлекалась на качелях, 
взрослые тем временем ударились в пляс под звонкие 
голоса и аккомпанементы известного в области фоль-
клорного коллектива «Семиреченка». Поддержали их 
и совсем юные грибановцы - уж очень музыка и песни 
были заводные. А поводом для веселья послужило 
долгожданное новоселье. 
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- Создание такого предприятия 
имеет большое значение для Воро-
нежской области, - подчеркнул гу-
бернатор. - Ведь это большие объёмы 
производства, пополнение бюджета за 
счёт налогов, новые рабочие места. Все 
это будет способствовать дальнейшему 
развитию экономики региона. Кроме 
того, мы получаем воронежскую марку, 
которая будет востребована, надеюсь, 
не только в России, но и за рубежом. 
Желаю этому производственному ко-
раблю хорошего и долгого плавания!

Старт работе завода был дан нажа-
тием символической пусковой кнопки. 

«Запустили» предприятие Алексей 
Гордеев, Удо Нихаге и Дитрих Мёллер. 
Вслед за этим вниманию участников 
мероприятия был представлен экзем-
пляр продукции, который будет про-
изводиться на территории «Сименс 
высоковольтные аппараты»: из испы-
тательного центра выехал элегазовый 
выключатель на 220 кВ, на корпусе 
которого красовалась табличка «Сде-
лано в Воронеже».

После этого гости ознакомились 
также и с другим оборудованием, 
выставленным в цехе. Среди них 
- высоковольтные выключатели раз-
личной мощности, разъединители и 
заземлители, а также испытательные 

трансформаторы российского произ-
водства. 

Затем состоялось подписание согла-
шения о сотрудничестве между ООО 
«Сименс высоковольтные аппараты», 
правительством Воронежской обла-
сти и ОАО «МРСК Центра», которое 
станет одним из заказчиков продукции 
нового предприятия. 

В дальнейшем «Сименс высоко-
вольтные аппараты» рассчитывает рас-
ширить номенклатуру оборудования, 
углубив интеграцию производства. 
Впрочем, поставка всей линейки ком-
мутационных аппаратов возможна и 
сейчас - благодаря связям с головным 
офисом в Берлине.

В перспективе «Сименс» планирует 
создать в Воронежской области соб-
ственный производственный кластер, 
построив еще два предприятия - по 
выпуску силовых трансформаторов 
и комплектных распределительных 
устройств с элегазовой изоляцией. 
Закладка трансформаторного завода 
на территории Масловской инду-
стриальной зоны под Воронежем 
состоялась прошлой осенью, его пуск 
запланирован на текущий год. Объём 
инвестиций в этот проект превысит 
полтора миллиарда рублей. Мощность 
производства составит до 100 единиц 
оборудования в год, появится свыше 
300 рабочих мест.

Курсом инвестиционного развития

В руках у первых новосёлов символический ключ от новостройки. Так выглядит новый дом по улице Суворова.

весТи

Четыре полосы  
до столицы

Вскоре федеральная трасса 
«ДОН» М-4 станет четырёх-
полосной на всем протяжении 
от Воронежа до Москвы. Сей-
час на некоторых её участках 
ведётся ремонт. Как рассказа-
ли в пресс-службе компании 
«Российские автомобильные 
дороги», предстоит завершить 
реконструкцию дорог в Липец-
кой области – обходы города 
Ельца и села Яркино, а также 
в этом году запланировано на-
чало строительства объезда 
Воронежа  протяжённостью 26,3 
километра. 

Придумаем  
названия паркам

В Воронеже объявлен кон-
курс на новые названия – «Цен-
трального парка культуры и 
отдыха», больше известного 
как «Динамо» и парка «Юж-
ный». Сейчас в них произво-
дится реконструкция зелёных 
зон, меняется и сам подход 
к функциям парков. Как со-
общили в информационно-
аналитическом управлении 
мэрии, в выборе нового назва-
ния могут принять участие все 
желающие. Свои предложения 
необходимо направить в воро-
нежское Управление по охране 
окружающей среды.

Профессионалы 
из Борисоглебска

Завершился региональный 
конкурс профессионального 
мастерства работников сферы 
государственной молодёжной 
политики Воронежской обла-
сти. Победителями сразу в трёх 
номинациях стали участники 
от Борисоглебского городского 
округа. Елена Сухорукова за-
няла первое место в номинации 
«Руководитель учреждения сфе-
ры государственной молодёж-
ной политики», Юлия Чернова 
победила в номинации «Спе-
циалист сферы государственной 
молодёжной политики», Оксана 
Глотова стала первой  в номина-
ции «Специалист, осуществляю-
щий работу в сфере отдыха и 
оздоровления молодёжи».

Таможня против  
наркотиков

Подведены итоги работы Во-
ронежской таможни по борьбе 
с контрабандой наркотиков. С 
начала 2011 года сотрудники 
таможни пресекли девять по-
пыток контрабанды различных 
наркотических веществ. Как 
сообщили в пресс-службе ве-
домства, все больше нарушите-
лей «изобретают» различные 
изощренные способы сокры-
тия контрабанды наркоти-
ков, что увеличивает значение 
оперативно-розыскной дея-
тельности правоохранительных 
подразделений таможни. 

Вячеслав ТкАЧёВ,  
Анастасия ЧерНых,  

Ярослава ЯНоВА.
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Ректор Воронежского государственного университета технологий, 
доктор технических наук, заведующий кафедрой технической 
механики, почётный работник высшего профессионального 
образования РФ, профессор Евгений ЧЕРтоВ:

- Новый статус существенно повысит конкурентные преиму-
щества нашего вуза, позволит эффективнее использовать его уни-
кальные кадровые, научные и материально-технические ресурсы, 
оставаться ведущим технологическим образовательным центром. 
Теперь появляется больше возможностей участия в различных 
государственных программах и конкурсах. Это предполагает 
более широкие источники финансирования нашей деятельности. 
Университет – высшая ступенька для качественного образования. 
Понятно, что это приносит чувство удовлетворения в коллективе, 
но вместе с тем это ставит новые задачи. 

Рассматривая ближайшие перспективы, я бы акцентировал не-
сколько моментов. Первый – создание на базе нашего вуза техно-
логической платформы «Технологии пищевой промышленности 
и сельского хозяйства». Эта большая работа была проведена при 
поддержке правительства Воронежской области. Конечная цель 
– координация действий науки, бизнеса и образования вокруг 
значимой для российского общества проблемы продовольствен-
ной безопасности. Всего по России планируется создать 25 таких 
образований. Наша технологическая платформа объединит дея-
тельность 12 вузов, 15 профильных научно-исследовательских ин-
ститутов, более 50 аграрно-пищевых и химических предприятий 
от Калининграда до Владивостока. Все они будут полноправными 
участниками работы платформы. Однако координировать её 
деятельность предстоит именно Воронежскому государственному 
университету технологий.  

Второй момент, непосредственно связанный с технологиче-
ской платформой, это – преобразование нашего вуза в научно-
образовательный центр стратегии продовольственной безопасно-
сти. Нам предстоит обеспечивать эту актуальную тему новыми на-
учными разработками, укреплять молодыми научными кадрами.  

И, пожалуй, самое важное – университетский статус усилит 
научно-исследовательскую составляющую образовательного и 
исследовательского процесса. Мы продолжим развивать весь 
комплекс, все новые научные направления – от фундаменталь-
ных исследований до последующего практического внедрения 
результатов.

Задел  
на будущее
Проректор по учебной работе, доктор 
технических наук, заведующий кафедрой 
управления качеством и машинострои-
тельных технологий, член Президиума ЦК 
проф союза работников народного образо-
вания РФ, профессор Геннадий ПоПоВ:

- Статус университета – суть новой 
идеологии подготовки кадров для отече-
ственной перерабатывающей промышлен-
ности. В Москве, например, существует 
четыре вуза, которые занимаются про-
блемами в области переработки пищевых 
продуктов, сельского хозяйства и т.д. Но 
как показывает опыт (особенно с учётом 
сегодняшних социальных реалий), гото-
вить в столице специалиста для работы 
в сельской глубинке – занятие неблаго-
дарное. 

А ведь специфика пищевой промыш-
ленности заключается как раз в том, что 
это – распределённая экономическая 
система. Если предприятия той же чёрной 
металлургии могут быть сосредоточены 
в одной географической точке, то пред-
приятия пищевой промышленности 
обязаны быть везде, где живёт человек. 
Поэтому система подготовки – а, пра-
вильнее сказать, – воспитания кадров 
для предприятий переработки должна 
претерпеть изменения. Быть в фарватере 
этих перемен как раз одна из задач, кото-

рую возлагает на нас новый статус.  Мы 
будем готовить специалистов для работы 
в самых отдалённых точках, где существу-
ют предприятия переработки.

Конечно, ждут нас и структурные 
пертурбации, обусловленные не только 
сменой названия вуза, но и изменением 
содержательной части самого процесса 
подготовки специалистов. Важно, что все 
эти изменения произошли практически 
одновременно с полным переходом на 
двухуровневую подготовку. Так, начиная 
с нового учебного года, университет бу-
дет готовить бакалавров и магистров. От 
традиционной системы подготовки спе-
циалистов тоже не отказываемся. Ведь для 
целого ряда отраслей экономики квалифи-
кация «инженер» по-прежнему сохраняет 
привлекательность. 

Так уж сложилось, что в связи с пере-
ходом от специалитета к двухуровневой 
подготовке  многие вузы сократили приём 
на бюджетные места. Нам в этом смысле 
повезло: бюджетный набор у нас увели-
чен  на 50 человек. Всего 681 бюджетное 
место по очной форме обучения, включая 
специалитет, бакалавриат  и магистратуру. 
Открыты четыре новые специальности: 
«Фундаментальная и прикладная химия», 
«Проектирование технологических ма-
шин и комплексов», «Биоинформатика и 
биоинженерия», «Информационная без-
опасность автоматизированных систем». 
Эти специальности ориентированы на 
квалификацию «специалист» (инженер). 
По всем другим специальностям квали-
фикации бакалавр и магистр.

Скоро высшей точкой образования в на-
шем вузе будет магистр – человек, за шесть 

лет учёбы освоивший 
способы решения иссле-
довательских и проект-
ных задач.  Мы отчётливо 
понимаем, что это требу-
ет укрепления связей  с 
нашим потребителем, с 
предприятиями пищевой 
промышленности, «боль-
шой химии». Ещё более 
серьёзные задачи стоят 
в деле развития научно-
исследовательских ком-
петенций студентов. Но 
мы к такой работе готовы. 
При аккредитации со-
ставляется лепестковая 
диаграмма, внутренний 
круг которой состоит 
из минимальных требо-
ваний к высшим учеб-
ным заведениям данно-
го уровня, а наружный  
говорит о том реальном 
положении дел, которое 
есть в вузе. С гордостью 
говорю: мы перешли в 
новый статус  с хорошим 
заделом на будущее.

Создавать 
настроение
Декан факультета прикладной биотехно-
логии, заведующая кафедрой сервисных 
технологий, доктор технических наук,  
профессор Наталья РоДиоНоВа:

- Индустрия гостеприимства испытыва-
ет кадровый голод, и выпускники академии 
очень востребованы на её предприятиях: в 
гостиницах, ресторанах, санаториях.

У нас разработаны образовательные 
программы разного уровня. Программы 
высшего профессионального образования. 
Это и сфера обслуживания, и технология 
продуктов общественного питания. Есть 
программы среднего профессионального 
образования. Есть программы послеву-
зовского образования. Мы готовы предо-
ставлять образовательные услуги по любой 
программе, которая тем или иным образом 
касается обеспечения индустрии госте-
приимства кадрами. Профессионализм  
наших студентов формируется непосред-
ственно в производственных условиях, а 
также на собственной базе Научно-учебно-
производственного центра технологий ин-
дустрии гостеприимства. Ребята оттачива-
ют своё мастерство на крупных городских 
мероприятиях, обслуживая банкеты на 
несколько сотен человек.

 Для качественной подготовки буду-
щих специалистов  у нас организован 
тренинговый центр. При поддержке 
мировых лидеров в производстве тепло-
вого оборудования немецкой фирмы 
Rational и выпускающей механическое 
оборудование французской компании  
Robot Coupe мы имеем возможность 
обучать студентов на самом передовом 
оборудовании. У нас заключён договор с 
крупнейшим в Европе комбинатом бор-
тового питания Ист Лайн Domodedovo 
Catering Service. 

В этом учебном году мы разрабатывали 
для них технологии новых кондитерских 
изделий для бортового питания. Нами 

был подготовлен и реализо-
ван интерактивный практи-
ческий курс, который опла-
чивался заказчиком, и наши 
изделия уже пошли на борт.  
Самое главное - мы готовим 
специалистов под заказ Ист 
Лайн Domodedovo Catering 
Service. Компания платит 
ребятам стипендию – от 15 
до 17 тысяч рублей тем, кто 
получает высшее профессио-
нальное образование, от 12 до 
15 тысяч – тем, кто получает 
среднее образование. 

К слову, у наших студентов 
- лучшие условия для ста-
жировок. Причём не только 
на предприятиях  Воронежа 
и области. Очень хорошие 
базы практики – в районе 
Сочи, Адлера. В этом году к 
нам обращались с просьбой 
организовать практику на 
базе санатория Министерства 
обороны в Красной Поляне, 
в летних лагерях в районе 
Анапы. 

Есть у студентов возмож-
ность пройти практику за 
рубежом. Так сейчас наша 
группа работает в Италии,  

и это – прекрасный опыт, который мы 
намерены продолжить, реализуя евро-
пейскую систему формирования про-
фессиональных компетенций. Учебный 
процесс на 50 процентов складывается 
из теоретической подготовки и на 50 
процентов – из практики в условиях 
производства. 

Такой подход позволяет  раскрывать 
таланты студентов. Лучших из них мы 
направляем на стажировки к бренд-
шефам известных компаний. Из «звёз-
дочек» формируем команду, которая 
представляет вуз на ежегодном фести-
вале ресторанно-гостиничной индустрии 
«Пир», который проходит в Москве в 
выставочном центре «Крокус-Экспо».

Решать  
задачи  
«большой 
химии»
Декан факультета экологии и химической 
технологии, доктор химических  
наук, профессор Павел СухаНоВ: 

- Химический факультет готовит элиту 
химической промышленности. Наши сту-
денты адаптированы под серьёзные задачи 
так называемой «большой химии». Мы гото-
вим специалистов как для самой химической 
отрасли, так и для  защиты окружающей 
среды (в том числе и нас с вами) от воз-
действия химической атаки. Представлены 
специализации «Переработка полимеров», 
«Синтез полимеров», «Машины и аппараты 
химических производств» и большой ком-
плекс энергоресурсосбережения в химиче-
ской технологии, биотехнологии. 

Активно работаем с крупнейшими пред-
приятиями отрасли: заводом минеральных 
удобрений (г. Россошь), Воронежским 
заводом синтетического каучука, шинным 
заводом.

 Студенты-химики традиционно вос-
требованы на предприятиях Воронежской 
области. Большинство из них работает, 
начиная уже с третьего курса, проекти-
ровщиками, компьютерщиками и т.д. В 
этом году мы открыли новую специаль-
ность «Фундаментальная и прикладная 
химия». Число желающих её получить 
растёт. Среди важных завоеваний фа-
культета - сотрудничество с заводом 
синтетического каучука. Там работает 
наша базовая кафедра технологии органи-
ческого синтеза и высокомолекулярных  
соединений. Завод оказывает существен-
ную материальную поддержку кафедре 
на всех уровнях, включая учебную, на-
учную, профориентационную работу. Мы 
проводим совместные конференции. Со-
трудничаем с Италией, где стажируются  
наши преподаватели. В этом году начали 
реализацию нового направления: будем 
готовить кадры для нефтяной и газовой 
промышленности. 

Вот уже третий год на базе факультета 
работает школа «Юный химик». Из 15 вы-

пускников прошлого года 
14 продолжили свою учёбу 
в нашем вузе.  Мы решили 
идти в этом направлении 
дальше. В новом учебном 
году совместно с заводом 
синтетического каучука  
открываем на базе сред-
ней школы №15 профиль-
ный химический класс. 
Дети будут выполнять 
лабораторные, научно-
исследовательские рабо-
ты, готовиться к ЕГЭ по 
химии под руководством 
преподавателей нашего 
факультета. Плюс к это-
му ребят ждут тематиче-
ские посещения завода 
синтетического каучу-
ка, участие в крупных 
олимпиадах по химии. 
Кстати, среди студентов 
химического факультета 
много  победителей об-
ластных и всероссийских 
олимпиад по химии. На 
приуроченной к Году хи-
мии олимпиаде в Казани 
мы далеко за собой оста-
вили московские вузы. Во 
Всероссийской интернет-
олимпиаде по химии сту-
денты из ВГТА заняли все 
призовые места. 

Виват, академия!  
Здравствуй, университет!
Высшее образование | Единственный в Черноземье технологический вуз сменил статус. Согласно приказу Рособрнадзора 22 июня  

Воронежская государственная технологическая академия переименована в университет

В ВГТА прошли выпускные вечера. Стены воронежской «техноложки» покинуло порядка 
1000  молодых специалистов. Это последний выпуск, получивший дипломы академии. 
Новый учебный год вуз готовится  встречать в новом статусе. Теперь его название  
звучит так: Воронежский государственный университет технологий (ВГУТ).
Какие перемены ожидают известный в регионе технологический вуз? Что принципиально  
нового появится в нём для абитуриентов, студентов, преподавателей? К чему статус 
университета обязывает и какие возможности открывает? Об этом – наш рассказ.

Платформа для роста

Семь интересных  
фактов  о ВГУТ
 На сегодняшний день Воронежский 
государственный университет технологий 
является единственным вузом такого типа 
на образовательном поле России от Москвы 
до Краснодара.

 В 1936 г. по инициативе В.И. Попова в 
институте была создана экспериментальная 
лаборатория по производству спирта и других 
бродильных продуктов. Этот «маленький 
завод», как его называли студенты, давал 
наглядное представление о техническом 
оснащении предприятий, позволял осваивать 
оборудование в процессе его работы.

 ВГУТ – единственный в Воронеже вуз, где 
готовят аниматоров (специалистов по орга-
низации развлечений). Зачёты у студентов 
проходят на базе школы-интерната №9 для 
детей с ограниченными возможностями. На-
кануне зачётного выступления ребята сами 
пишут сценарий, разрабатывают техническое 
сопровождение, репетируют. 

 В 2004 г. на базе кафедры сервисных тех-
нологий экономического факультета создан 
Научно-учебно-производственный центр 
технологий индустрии гостеприимства.

 В 2010 г. ВГТА отметила свое 80-летие. 
Главный итог ее деятельности – создание 
за десятилетия значительного научно-
педагогического потенциала, подготовка 
квалифицированных инженерных и научных 
кадров, способных успешно решать сложные 
задачи нового времени.

 27 мая здесь состоялся Единый день рас-
пределения выпускников. С учётом давно 
канувшей в Лету системы распределения 
это единственный в России прецедент. К 
слову, все выпускники нашли своих рабо-
тодателей. 

 Ежегодно на 25 процентов увеличивает-
ся представительство в вузе иностранных 
студентов. Наиболее востребованными яв-
ляются три профиля подготовки: в области 
автоматизации и информационных техноло-
гий, экономическая подготовка, технология 
пищевой промышленности.

Под таким девизом прошёл студен-
ческий пробег из Воронежа в Санкт-
Петербург,  приуроченный к 425-летию 
столицы Черноземья и 315-летию 
Российского флота. В числе его орга-
низаторов правительство Воронежской 
области, Воронежская областная дума, 
Воронежская государственная техно-
логическая академия.

Объединяющий момент очевиден: и 
Воронеж, и Санкт-Петербург гордятся 
тем, что их прошлое связано с Пет- 
ром I, Российским флотом. Кроме 
этого, здесь есть и иной истори-
ческий аспект. Во время Великой 
Отечественной войны Воронежский 
технологический институт находился 
в Ленинграде и назывался Ленинград-
ский институт пищевой промышлен-
ности. Возвращение вуза в Черноземье 
произошло в 1961 году. Однако связи 
с северной столицей не терялись, на-
против, поддерживались и крепли. В 
особенности с Санкт-Петербургским 
государственным университетом низ-

котемпературных и пищевых техноло-
гий. Это не удивительно. Ведь часть 
научных школ при передислокации 
из Ленинграда ушла в Воронеж. Часть 
школ, что создавалась в предвоенной 
воронежской академии, осталась в 
городе на Неве. Для того чтобы ещё 
раз напомнить о неразрывных связях 
двух городов, двух известных вузов, и 
был задуман студенческий пробег. Его 
маршрут пролегал через все места на 
карте Воронежской области, так или 
иначе связанные со строительством 
кораблей и созданием Российского 
флота: Богучар, Грибановка, Бо-
бров, Лиски, Павловск…  На всём 
пути следования студенты-технологи 
встречались с местной молодёжью, ор-
ганизовывали совместные концерты, 
общались, обменивались контактами. 
«Возвращение к истокам» - яркий при-
мер того, как на деле реализуется один 
из ключевых принципов, утверждаю-
щий, что главный аспект в деле подго-
товки инженера – воспитательный.

«Возвращение  
к истокам» 

В учебной лаборатории.

Июнь 2011г. Вручение дипломов.

Угощают студенты-технологи.

Материалы подготовили: Наталья СТОлпОВСКАя, Елена ЗЕлиКОВА, Константин ТОлОКОННиКОВ (фото).

Реклама.
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За содержание рекламы  
ответственность несет рекламодатель.

Материалы под рубриками  
«Слово депутату», «Воронежская марка»  

публикуются на договорной основе.

Телефоны дочерних изданий «Коммуны»
«Воронежская неделя» 8 (473) 2551474.

«Коммуна плюс» 8 (473) 2551474.
«Кольцовский сквер» 8 (473) 2532947.

телефоны редаКции:
для справок 8 (473) 2512487.

отделы:
региональных проектов 8 (473) 2533210.

общественнополитической 
информации 8 (473) 25514-74.

Социальных проблем и права 8 (473) 2556823.
Культуры, образования 8 (473) 2532947.

Экономики 8 (473) 2550846.
Семьи и воспитания 8 (473) 251-24-88.

адрес редакции: 394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а. факс 2512487, еmail: mail@kommuna.ru, Internet: www.communa.ru

Газета выходит по вторникам, четвергам, пятницам и субботам.

Подписные индексы: 51156, 51214, 51221, 51213. Заказ № 1796.  
Время подписания номера в печать: по графику  19.00, фактически  в 19.00.

тираж  17960 (подписка  16020) экз.

цена 5 руб.

отдел реКламы
тел./факс 8 (473) 2390088, тел. 293-93-70.

Учредитель и иЗдатель:
ооо «редакция газеты «Коммуна»

Заместитель главного редактора алексей СолоВЬЁВ.

дежурный по номеру Ярослава ЯноВа.

Газета зарегистрирована в ЦентральноЧерноземном 
межрегиональном территориальном управлении  

Минпечати РФ 16 сентября 2003 г.  
Регистрационное свидетельство ПИ №60851.

Отпечатано с готового оригинал-макета заказчика  
в ОАО ИПФ «Воронеж» (394000, г. Воронеж, пр. Революции, 39). 

адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

реклама

реклама

ФК АГРО
Тел.: 8 (834) 235-25-24, 8 (903) 656-04-04.
www.fkagro.ru

Свеклоуборочно- 
погрузочная 
техника

Различные ваРианты пРиобРетения 
(Росагролизинг, Россельхозбанк и др.)

аренда свеклоуборочных комбайнов и погрузчиков.

большой 
выбоР 

б/у техники.

СФ-10.2
РЛ-200СФ «МАУС»                                                  РЛ350V

Сертифицировано.

Ре
кл

ам
а.

                                               

Открытое акционерное общество «Прогресс»
(ОГРН 1033600043993, ИНН  3666026568, КПП 366601001),

расположенное по адресу:  394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, д. 52,
сообщает о проведении 

внеочередного 
общего собрания акционеров 

в форме совместного присутствия акционеров 
для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений 

по вопросам, поставленным на голосование.

Место проведения внеочередного общего собрания - 394000, г. Воронеж, 
ул. Ф. Энгельса, д. 52.

Дата проведения внеочередного общего собрания -  27 июля 2011 г.
Время начала проведения собрания - 10.00.
Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем собрании, - 9.00.
Список лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем собрании 

акционеров, составлен по состоянию на 5 июля 2011 г.

Повестка дня:
1. О дивидендах по итогам финансово-хозяйственной деятельности за 

полугодие 2011 г.

Лица, имеющие право на участие во внеочередном общем собрании ак-
ционеров могут ознакомиться с информацией (материалами) внеочередного 
общего собрания акционеров по адресу: 394000, г. Воронеж, ул. Ф. Энгельса, 
д. 52, ежедневно с 9.00 до 16.00, кроме субботы и воскресенья, в течение 20 
дней до даты проведения внеочередного общего собрания.

Участникам внеочередного общего собрания при себе необходимо иметь 
паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, а правопреемникам 
и уполномоченным представителям - также документы, удостоверяющие 
их полномочия. 

Председатель Совета директоров В.В. Протопопов.

поздравительная открытка
С днём рождения поздравляем

Ярославу Янову. 
Имениннице хочется пожелать крепкого 

здоровья и семейного благополучия, 
доброго отношения товарищей 

и новых творческих побед.
                                                        Друзья, коллеги.

дорогие  друзья!
Объявляется конкурс  

«Жизнь в удОвОльствие!»    
Предлагаем рассказать о том, что доставляет вам  в жизни самую большую 

радость:  прекрасное самочувствие, общение с природой, чистота в доме,  ухо-
женное здоровое тело. Каждое ваше письмо мы будем сопровождать рекомен-
дациями от компании AMWAY, вместе с которой мы уже провели несколько 
конкурсов, и продукция этой компании вам хорошо известна.

Авторов самых интересных писем  ждут подарки.
Этот конкурс – для оформивших подписку на газету «Коммуна» на второе 

полугодие 2011 года, и для тех, кто её покупает. Если вы  станете победителем, 
то при получении приза должны будете представить квитанцию о подписке 
или газету с объявлением о конкурсе.

Фантазируйте, творите, побеждайте и получайте замечательные призы 
от компании AMWAY!

Ждем ваших писем по адресу: 394036, 
г. Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, ре-
дакция газеты «Коммуна», пометка на 
конверте – «Жизнь в удовольствие!». реклама

Лечить людей – святое дело
духовность | Рядом с Больницей скорой медицинской помощи в Воронеже будет построен храм во имя Святителя Луки

Причем конвейер здоровья 
на проспекте Патриотов не 
останавливается ни на мину-
ту. За первые шесть месяцев 
нынешнего года за помощью 
в больницу обратились 33304 
человека, то есть по 184 чело-
века в сутки! И самое важное, 
что качество оказываемой 
экстренной медицинской по-
мощи в БСМП постоянно 
растёт. Особенно разительные 
перемены в лечении больных 
наблюдаются в последние три 
года.

- Нам удалось добиться та-
кой тенденции в немалой сте-
пени потому, что администра-
ция города Воронежа выделяет 
на приобретение новейшего 
оборудования, без которого 
немыслима современная ме-
дицина, значительно больше 
средств, нежели в прежние 
годы, - рассказывает главный 
врач МУЗ ГКБСМП № 1 Ген-
надий Зимарин. – А уникаль-
ное наркозно-дыхательное 
оборудование, благодаря ко-
торому мы спасли уже де-
сятки человеческих жизней, 
появилось у нас при активной 
поддержке правительства об-
ласти.

Но юбилейный год для 
больницы запомнится 

не только закупкой нового 
оборудования, не только ка-
питальным ремонтом сразу 
шести блоков, где размеще-
ны кардиологическое №1 и 
кардиологическое №2, трав-
матологическое, наркологи-
ческое, нейрохирургическое 
и урологическое отделения. 
Сейчас, например, начина-
ются масштабные работы по 
утеплению здания больницы 
термопанелями. Мало того, 
что они помогут экономить на 
отоплении значительные сум-
мы и направлять их на другие 
нужды – само здание станет 

светлее, легче, современнее…
А ещё одно событие юби-

лейного года станет знаковым 
не только для больницы, но 
и для всего города. Недалеко 
от входа в БСМП, куда еже-
дневно спешат десятки и сотни 
воронежцев, началось воз-
ведение православного храма 
во имя Святителя Луки. Храм 
во многих отношениях станет 
уникальным. Например, хотя 
бы в том, что среди привычных 
зданий из кирпича и бетона 
будет деревянным. Кстати, 
мастера в далёкой Вологде 
уже соорудили его и  готовят 
к отправке в Воронеж.

Впрочем, уникальной была 
и жизнь самого Святителя 

Луки (в миру Валентин Фе-
ликсович Войно-Ясенецкий). 
Родившийся 27 апреля 1877 
года в Керчи, он окончил гим-
назию и Киевское художе-
ственное училище. Не без 
оснований чувствуя способ-
ности художника, учился жи-
вописи в Мюнхене в частной 
школе профессора Книрра, но 
потом неожиданно поступил 
в Киевский университет на 
медицинский факультет. За-
канчивал его с единственной 
целью: «Быть деревенским, 
мужицким врачом. Помогать 
бедным людям».

Но тут начинается Русско-
японская война, и молодой 
доктор в составе отряда Крас-
ного Креста попадает на Даль-
ний Восток. Первые операции 
были сделаны им в военном 
госпитале в Чите. Потом ра-
ботал хирургом в городе Ар-
датов Симбирской губернии, 
в селе Верхний Любаж Фа-
тежского уезда и в городке 
Фатеж Курской губернии, в 
Институте топографической 
анатомии Москвы. В 1915 году 
в Санкт-Петербурге издал кни-
гу «Регионарная анестезия» 
с собственными иллюстра-
циями, в 1916 году защитил 

её как диссертацию и получил 
степень доктора медицины. 
Имея эту степень, продолжил 
практическую хирургию в селе 
Романовка Саратовской губер-
нии, а затем в Переяславле-
Залесском. С марта 1917 года 
– главный врач городской 
больницы Ташкента.

Уже в те годы к доктору 
пришло понимание того, 

что не он сам, а Бог его рука-
ми исцеляет больных. А когда 
начались гонения на церковь, 
он избрал многострадальный 
путь христианского служе-
ния, приняв имя Луки в честь 
апостола-евангелиста и ико-
нописца Луки. Его трижды 
арестовывали и отправляли в 
дальние ссылки. Но и находясь 
в ссылках, он не оставлял свое-
го врачебного долга, совмещая 
пастырскую и медицинскую 
деятельность, спасая души 
и тела людей. Одновремен-
но писал главный научный 
труд своей жизни – «Очерки 
гнойной хирургии». До эпохи 
антибиотиков, когда не было 
другой возможности бороться 
с гноем, кроме хирургической, 
книга была просто бесценной. 
Кстати, её цитируют до сих 
пор.

Грянула Великая Отече-
ственная война, и в октябре 
1941 года власть снова вспом-
нила про знаменитого ссыль-
ного хирурга. Его назначили 
консультантом всех госпи-
талей в Красноярском крае 
и главным хирургом одного 
из них. И вновь в операцион-

ной висела икона, творилась 
молитва. И вновь потрясаю-
щие успехи, и вновь чудеса 
лечения. Раненые солдаты и 
офицеры, как дети, любили 
своего хирурга, при обходе са-
лютуя ему высоко поднятыми 
спасенными руками и ногами. 
Профессор Приоров, совер-
шавший инспекционную по-
ездку, отмечал, что ни в одном 
из госпиталей не видел таких 
блестящих результатов. В 1943 
году за «Очерки гнойной хи-
рургии» и другие научные тру-
ды доктору была присуждена  
Сталинская премия I степени.  
Полученные деньги он отдал 
детям-сиротам войны.

Одновременно неся службу 
на Красноярской кафедре, 

осенью 1942-го епископ Лука 
был возведен в сан архиепи-
скопа. Это служение было 
особенно тяжёлым. Все церкви 
разрушены. Лишь в начале 
марта 1943  года Святитель 
добился открытия маленькой 
кладбищенской церкви под 
Красноярском. Почти год хо-
дил он в эту церковь пешком 
по 14 километров – и в стужу, 
и в дождь… Служил службу по 
полному чину, то есть несколь-
ко часов кряду, и шёл назад. 
Иногда силы его оставляли, 
и он на дороге падал без сил. 
В одном из писем той поры 
он писал сыну: «Я полюбил 
страдание, так удивительно 
очищающее душу».

В 1944 году эвакогоспиталь 
переводят в Тамбов. Владыка 
получает назначение на Там-

бовскую кафедру. Там он за 
год с небольшим совместно 
с прихожанами восстановил 
24 прихода – тогда было вре-
мя послабления церкви, ибо 
власти поняли, что выиграть 
войну без веры невозможно. 
Огромное впечатление произ-
водили в Тамбове проповеди 
Святителя. Их записывали 
прямо в храме. А затем перепе-
чатывали на машинке и читали 
по домам.

Указ патриарха о переводе 
на Крымскую кафедру 70-
летний Святитель принял как 
волю Божию. Ревностно при-
ступил к служению на новом 
месте в Симферополе в мае 
1946 года. Восстанавливал 
храмы, образовывал  священ-
ников. Проповедовал. Люди 
верили убелённому сединами 
старцу-архипастырю, прошед-
шему одиннадцать лет тюрем и 
ссылок во имя Христа.

Святитель Лука отошёл 
ко Господу 11 июня 1961 года 
– в день празднования Всех 
Святых, в земле Российской 
просиявших.

И ровно полвека спустя, 
день в день, 11 июня 2011 

года, на площадке рядом с 
входом в БСМП в Воронеже 
был совершён молебен в знак 
благодарности Святителю 
Луке за его подвижническую 
жизнь. А в минувшую среду 
митрополит Воронежский 
и Борисоглебский  Сергий 
освятил  закладной камень  в 
основание храма во имя Свя-
тителя Луки.

- Для нас возведение храма 
приобретает особое значение, 
- делится своими мыслями 
главный врач БСМП Геннадий 
Зимарин. – Ведь и я, и мно-
гие наши доктора учились по 
книгам, которые в своё время 
написал выдающийся хирург 
Валентин Войно-Ясенецкий. 
А тому, как надо относиться 
к больным, чтобы лечить не 
только тело, но и душу, мы 
учимся у Святителя Луки. И 
эти уроки по-прежнему бес-
ценны.

Маленький, но о многом 
говорящий факт: в кабинете 
главного врача БСМП уже 
много лет висит икона Святи-
теля Луки.

- Я думаю, что храм во имя 
Святителя Луки будет постро-
ен всем миром, и всё воронеж-
цы примут в этом посильное 
участие, -  добавляет известный 
воронежский священнослужи-
тель митрофорный протоиерей 
Пётр Петров. – Тем более что 
место для храма выбрано самое 
подходящее. Больница скорой 
медицинской помощи – поис-
тине народное достояние Во-
ронежа. Здесь лечат людей, и в 
храме можно будет помолиться 
за их здоровье, поставить свечи 
во имя того дела, которому по-
святил свою жизнь Святитель 
Лука. И стараниями врачей, 
с помощью Господа, болезнь 
обязательно отступит.

гонорар за Публикацию автор Перечисляет 
на расчётный счёт 40703810600000000364 в Центрально-

Чернозёмном АКБ «Инвестбанк» (ОАО) г.Воронеж 
Местная религиозная организация православный приход  

храма во имя Свт. Николая Чудотворца г.Воронежа религи-
озной организации «Воронежская и Борисоглебская Епархия 

Русской Православной Церкви (Московский патриархат)»  
к/с 30101810100000000851, ИНН 3666060640,  

КПП 366601001 БИК 042007851
назначение Платежа: 

Пожертвование на строительство храма 
во имя святителя луки на территории бсМП, без НДС.

Не преувеличу: этот адрес знаком каждому жителю 
Воронежа. Ведь за 25 лет, прошедших с того дня, как 
в январе 1986 года в БСМП поступил первый пациент, 
медицинскую помощь здесь получили почти 1 миллион 
400 тысяч человек. То есть среднестатистический во-
ронежец лечился в БСМП полтора раза. Но если кто-то 
и не лечился, то обязательно не единожды навещал 
попавших сюда по «скорой» своих родных, близких, 
знакомых, коллег…

алексей СолоВЬЁВ

По жизни – созидатель
О нашем известном зем-
ляке Виталии Ивановиче 
Воротникове есть что рас-
сказать. Он руководил 
Воронежской областью 
в начале семидесятых 
годов, и успешно; был на 
дипломатической работе 
на Кубе, и его там ценили; 
занимал высокий пост 
Председателя Совета Ми-
нистров РСФСР и являлся 
членом Политбюро Со-
ветского Союза. А ныне, 
несмотря на возраст, 
руководит воронежским 
землячеством в Москве.

И когда разговор заходит 
с теми, кто был связан по 
работе или общественной дея-
тельности с Виталием  Ива-
новичем, они отмечают  его 
ответственность и уважение к 
делу, скромность, а стержнем 
жизни – созидательность. 
Такая оценка  является выс-
шей наградой для любого 
политика, общественного  и 
государственного деятеля. 

Одним из больших шах-
матных праздников региона, 
который подарила поклон-
никам игры комиссия по про-
паганде и сельским шахматам 
РОО «Шахматная федерация 
области»,  стал областной 
турнир по молниеносной игре 
на Кубок В.И.Воротникова, 
прошедший в Воронеже. На 
его торжественном откры-
тии выступили участники 
Олимпийских игр Николай 
Свиридов и Виктор Модзо-
левский, генеральный дирек-
тор «Станкозавод-Холдинга» 

Николай Бородкин, поэт 
Владимир Шуваев, депутат 
Государственной  Думы РФ 
Руслан Гостев, Заслуженный 
работник физической куль-
туры РФ Василий Шишкин 
и другие. Было сказано много 
добрых и теплых слов о дея-

тельности Виталия Воротни-
кова.  Так, один из олимпий-
цев вспоминал, как в один из 
дней рано утром, где-то часов 
в семь, вместе с тогдашним 
председателем Облспортко-
митета Григорием Лисаченко 
был приглашён на встречу с 

Виталием Воротниковым. Тот 
не только вник в проблемы, 
касающиеся спорта, но и тут 
же их разрешил. Это являлось 
стилем работы Воротникова.

В соревновании приняли 
участие поклонники игры из 
Воронежа и Нововоронежа, 
Нижнедевицкого, Богучар-
ского, Верхнехавского, Бо-
бровского и других районов 
области.

Обладателем Кубка стал 
кандидат в мастера спорта 
Леонид Губанов (Таловский 
район), второе место занял 
кандидат в мастера спорта 
Андрей Скрыльников (Семи-
лукский район), третье – кан-
дидат  в мастера спорта Алек-
сей Ромащенко (Каменский 
район). Всё они награждены 
дипломами и призами, а также 
специально изготовленными к 
турниру медалями.

Спецнаграды получили 
Василий Гурин (Богучарский 
район) и Валерий Тимофеев 
(Каменский район). 

А в ближайшее время РОО 
«Шахматная федерация об-

ласти», которой в нынешнем 
году исполнилось 46 лет, пла-
нирует серию доступных со-
ревнований и мероприятий, 
как в Воронеже, так и на селе. 
И ни одного рубля турнирных 
взносов с участников браться 
не будет.

В следующих двухходовках 
первые ходы весьма неожи-
данны. Решать такие задачи 
одно удовольствие.

Юрий СелЯВКин,
почётный президент РОО 
«Шахматная федерация 
Воронежской области»

Шахматы

Играют Василий Гурин (Богучарский район) (слева)  
и Алексей Ромащенко (Каменский район).

задача №1. В.Никитин. 
Мат в два хода. Решение: 1. 
Фg3!! С угр. 2. Фg8Х. 1… hg  2. 
С е5Х. 1…Кр:h7 2. Л:h4Х.

задача №2. А.Евдокимов. 
Мат в два хода. Решение: 1. 
Се5+! Кре3. 2. Сс3Х. 1…Крс5 
2. Кb3Х.загляните в ответ

задача №2. а.евдокимов.
Мат в два хода.
Громкий ход…

задача №1. в.никитин.
Мат в два хода.

Двойная жертва…

Участники, организаторы и гости турнира.

Знаете ли вы своих 
соседей?

елена ПотаПенко, част-
ный предприниматель (во-
ронеж):

-Да, я знаю всех, кто живёт 
в нашем подъезде. Мы с мужем 
стараемся со всеми здороваться, 
обмениваемся поздравлениями 
на праздники. Два года назад, 
когда мы только заселились, 
многие жильцы просто прихо-
дили с нами знакомиться. Среди 
них были не только наши непо-
средственные соседи по лест-
ничной площадке, но и с других 
этажей. Это было приятно.

анастасия антонова, 
аналитик (воронеж):

- Я знаю почти всех, кто 
живёт в нашем доме, так как 
у нас всего десять квартир. И 
за все десять лет, что я живу 
здесь, практически никаких 
изменений в составе жильцов 
не произошло. Только недавно 
в две квартиры въехали новые 
владельцы. Но я их даже в лицо 
не знаю, так как почти весь 
день на работе. С остальными 
у нас сложились неплохие от-
ношения: здороваемся, иногда 
обмениваемся новостями. Од-
нако назвать их дружескими я 
не могу.

василий елисеев, пен-
сионер (Панинский район):

- Знаю не только всех своих 
соседей, но и всех односельчан. 
Да и не много нас, село-то наше 
Усманские Выселки небольшое. 
Отношения с соседями разные 
– с кем-то хорошие, с кем-то не 
очень, ведь чего только за 15 
лет, что я живу здесь, не бывало 
- и поссоримся, и помиримся. 
Сейчас, когда иду на почту или 
в магазин, обязательно друг с 
другом здороваемся, узнаём 
последние новости. Если кому 
нужна помощь, никогда не от-
казываю ни я им, ни они мне. 
Вот к соседям каждый день 
хожу брать воду, потому что из 
колодца идёт желтая, пить не-
возможно.

ВопроС 
«Коммуны»?

Святитель Лука. Таким будет храм рядом с БСМП.
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